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Decorato di Medaglia d’oro al merito civile 

CONSIGLIO COMUNALE 
23 luglio 2021 

 

E’ presente il Segretario generale Dott. Angelo Petrucciani 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Buongiorno a tutti. 

 

 

n. 
d’ord. 

 
NOME E COGNOME  

 
Presente 

1 Palma Michele SI 

2 De Pasquale Francesco SI 

3 Andreazzoli Giuseppina SI 

4 Barattini Franco SI 

5 Barattini Luca SI 

6 Barilli Marco SI 

7 Bassani Cesare SI 

8 Benedini Dante SI 

9 Bernardi Massimiliano SI 

10 Bertocchi Barbara SI 

11 Bottici Cristiano SI 

12 Crudeli Roberta SI 

13 Dell’Amico Stefano SI 

14 Guadagni Gabriele NO 

15 Guerra Tiziana NO 

16 Lapucci Lorenzo SI 

17 Montesarchio Giovanni SI 

18 Paita Marzia Gemma NO 

19 Raffo Daria NO 

20 Raggi Daniele SI 

21 Rossi Francesca NO 

22 Serponi Elisa SI 

23 Spattini Nives SI 

24 Spediacci Gianenrico SI 

25 Vannucci Andrea SI 

       | Totale presenti: 20 

       | Totale assenti: 05 
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

… (mancanza audio) … alla Dottoressa Antonella Sabatina, alla Senatrice Bottici, al Sindaco 

ovviamente, a tutte le autorità civili e militari, al Delegato CONI Cucurnia, e ovviamente al 

nostro ospite Federico Bernardeschi, constatato che c’è il numero legale la seduta del Consiglio 

Comunale è aperta e valida. 

 

 

Assessori  Presente Assente Assessori  Presente Assente 

 Bruschi Maurizio    Raggi Andrea presente  

 Galleni Anna Presente   Martinelli Matteo Presente  

 Forti Federica   Del Nero Daniele    

 Scaletti Sarah      

T O T A L I  

P R E S E N T I  01 A S S E N T I  06 

 

 

 

SCRUTATORI: CONSIGLIERI SPEDIACCI; DELL’AMICO; RAGGI 
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PUNTO N° 1 ODG – CONFERIMENTO ALTA BENEMERENZA CIVICA A 

FEDERICO BERNARDESCHI.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Siamo qui oggi per proporre al Consiglio di conferire l’Alta Benemerenza Civica al nostro 

concittadino Federico Bernardeschi, che per meriti sportivi ha portato lustro alla nostra città. 

Come sapete il Consiglio Comunale ogni anno mediamente conferisce o l’Alta Benemerenza o la 

Cittadinanza Onoraria, che sono i massimi riconoscimenti che la nostra città da nel caso della 

benemerenza ai propri concittadini. Vi ricorderete l’anno scorso abbiamo dato la cittadinanza 

onoraria alla Senatrice Segre, l’anno prima abbiamo premiato Francesco Gabbani, e così via. 

Non è il primo sportivo Federico che viene premiato da questo Consiglio Comunale, c’è un 

precedente altrettanto illustro che è quello del nostro concittadino Buffon, se può sembrare 

singolare che vengano premiati due calciatori, due sportivi, la realtà è che la nostra città è molto 

prolifica di campioni in tanti sport, non solo nel calcio, in questo momento ad esempio proprio 

mentre stiamo parlando c’è un nostro concittadino campione paraolimpico Alessandro Spagnoli 

che è a Brno in Repubblica Ceca per disputare una gara del Campionato Mondiale. 

Ma ci sono tantissimi altri vari sport, abbiamo nel Tennis un Musetti diciannovenne, che 

coltiviamo la speranza prima o poi di ospitare anche lui dove c’è oggi Federico, perché è 

veramente una grande promessa, ma anche nella pallavolo femminile, nel basket, nella vela, ci 

sono tantissimi campioni nella vela che hanno riconosciuto i massimi riconoscimenti. 

L’Alta Benemerenza Civica viene data dal Consiglio Comunale non solo per aver raggiunto i 

massimi livelli come ha fatto Federico, ma quando nel farlo si manifesta un attaccamento alla 

propria città, e si fa si che quest’attaccamento porti lustro alla nostra città portando il suo nome 

nel mondo. E Federico non ha mai mancato di manifestare quest’affetto e quest’attaccamento 

alla propria città, per cui io ritengo che sia doveroso oggi dargli il massimo riconoscimento 

dell’Alta Benemerenza Civica. 

Devo dire che sono stati nell’immediatezza della vittoria degli Europei, anche proprio pochi 

istanti dopo l’ultima parata dell’ultimo rigore, mi sono arrivati numerosi solleciti da parte di 

consiglieri di tutti gli schieramenti politici, non sto a ricordarli perché sono veramente diversi, 

ma veramente di tutti gli schieramenti, segno questo che c’era una condivisione di intenti di dare 

questo riconoscimento. Nonostante questo c’è bisogno di un passaggio ufficiale che dopo 

faremo, che è mettere in votazione l’assegnamento dell’Alta benemerenza, quindi adesso voglio 

dare la parola al Sindaco se vuole portarci i suoi saluti, e dopodiché Federico se anche lui vuole 

portarci i suoi saluti. 

Prego Signor Sindaco. 

 

Sindaco Francesco De Pasquale 

Grazie Presidente. 

È veramente motivo d’orgoglio essere qui oggi, perché quello che vogliamo dare non è solo un 

riconoscimento allo sportivo ma un riconoscimento all’uomo, alla persona, e questo forse è 

diciamo l’elemento più importante, più caloroso, che mi sento di esternare a nome della 

collettività, da parte della collettività di Carrara.  

Proprio perché Federico oltre agli indiscutibili meriti sportivi, è una persona che è nata in città, è 

cresciuta in città, ha vissuto la città e la vive anche oggi, ha investito in città, si è sposato in città, 

insomma voglio dire Carrara e Federico hanno in questo … rappresentano un binomio veramente 
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unico, forte, e questo ci fa veramente onore perché Carrara non è solo una città creativa 

dell’Unesco, ma è anche una città che riesce a essere conosciuta nel mondo anche per altri 

fattori, in questo caso fattori sportivi, che sono veramente un elemento, un fiore all’occhiello. 

Prima il Presidente Palma ricordava i tanti sportivi che si sono distinti, mi sento di ricordare 

anche il tennis tavolo, che insomma diciamo oltre alla longevità ha portato ultimamente anche la 

vittoria nel campionato italiano.  

Quindi devo dirla anche in un certo senso da insegnante, che cosa significa avere esempi come 

quello di Federico nei confronti delle nuove generazioni, che cosa significa impegnarsi nello 

sport, raggiungere risultati che si vogliono raggiungere, impegnarsi per raggiungerli, lasciando 

perdere certe sirene che purtroppo ahimè tanti giovani seguono, e ne sappiamo qualcosa 

insomma soprattutto nell’ambito in particolare di certe situazioni legate alla movida.  

Essere di esempio per i giovani oggi è veramente fondamentale e importante, lo dico non solo da 

sindaco ma proprio da insegnante, perché togliere i giovani dalla strada e indirizzarli verso lo 

sport è veramente un elemento che è fondamentale per la società di oggi. 

So anche che in questi giorni è stato anche, tra i piccoli potremmo dire delle squadre giovanili 

locali, quindi è un ulteriore elemento, e questo mi sento di dirlo, non solo di sprone di esempio 

ma proprio anche di attaccamento alla città e alle nuove generazioni che si affacciano al mondo 

dello sport, alla vita, e alla vita di società.  

E quindi veramente un grazie di cuore, non solo per quello che fai, per quello che sei, veramente, 

veramente grazie. 

 

Applausi dalla sala 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, se ora Federico Bernardeschi vuole portarci un suo saluto. 

Prego. 

 

Federico Bernardeschi – Calciatore  

Buongiorno a tutti. 

Mi è stato chiesto poco fa se ero emozionato, beh si lo sono e lo sono anche tanto, perché 

comunque sono nella mia città, a casa mia, qua mi sono sempre sentito a casa, ringrazio il 

Presidente e il Sindaco per le bellissime parole che hanno espresso nei miei confronti. 

È davvero una grandissima emozione essere qui, un motivo di orgoglio per me, per tutta la mia 

famiglia, e devo dire che è veramente bello, veramente bello.  

Ho scelto, abbiamo scelto anche con mia moglie di sposarci qui a casa mia, che poi è anche un 

po’ casa sua, perché davvero io qua sono a casa, mi sono sempre sentito a casa, mi ci avete 

sempre fatto sempre sentire e questo per me è un qualcosa di meraviglioso che va oltre i meriti 

sportivi come ha detto anche lei, ma soprattutto i valori umani, che nella vita secondo me sono la 

cosa più importante del mondo. 

Essere un esempio per i più giovani è una grandissima responsabilità credo, ogni giorno quando 

si fa questo tipo di mestiere si è sotto ai riflettori, e purtroppo devi sbagliare il meno possibile, 

ovviamente non sbagliare è impossibile, perché purtroppo tutti sbagliamo. Io cerco sempre di 

fare il mio meglio, di essere sempre un punto di riferimento nel modo giusto, per i miei figli e 

per tutti quei bambini che stanno crescendo con questo sogno nel pallone e questa passione 

dentro. 
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Ecco io volevo dire questo, volevo dire loro di non abbattersi mai, che nelle difficoltà viene 

sempre fuori poi l’uomo, e viene sempre fuori il sogno, la passione quella vera, quella che si ha 

qui dentro, e viene sempre fuori il cuore. 

Quindi qualsiasi cosa possa accadervi in un futuro non smettete mai di sognare, non smettete mai 

di andare avanti, di crederci, di combattere, perché se magari quella non è la vostra strada ne sarà 

sicuramente un’altra, perché ognuno di noi ha una strada e deve solo capire qual è, tutto qua. 

Io volevo ancora ringraziare tutti quanti, volevo ringraziare Carrara per tutto l’affetto che mi ha 

dato, si è visto anche al mio matrimonio e devo dire grazie, grazie, grazie casa, questo siete per 

me. 

Grazie. 

 

Applausi dalla sala 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, siamo noi che ringraziamo Federico Bernardeschi, per le parole che ci confermano che la 

nostra scelta è quanto mai stata giusta. 

Passiamo ora parte deliberativa, quindi dobbiamo mettere in votazione vado a leggerli 

brevemente, quello che riporta la delibera, con particolare riferimento alla motivazione per cui si 

conferisce l’Alta Benemerenza Civica. 

Nella delibera si richiama il percorso di Federico, che è cresciuto nelle giovanili dell’Atletico 

Carrara, e che sappiamo come ricordava il sindaco che ha visitato recentemente, questo dimostra 

ancora una volta l’attaccamento di Federico alle proprie radici, alla nostra città.  

Di conseguenza il Consiglio Comunale è chiamato a deliberare per conferire l’Alta Benemerenza 

Civica al calciatore Federico Bernardeschi, partendo dai settori giovanili e le società Carraresi si 

è allenato e formato in prestigiosi club italiani, distinguendosi nelle massime competizioni a 

livello mondiale.  

Ha contribuito alla vittoria del titolo Europeo UEFA EURO-2020 segnando uno dei rigori 

decisivi nella finale disputata a Wembley il giorno 11 luglio 2021, ha recato prestigio a Carrara 

manifestando sempre con orgoglio l’affetto e il suo legame con la città. 

Questa è la motivazione per l’Alta Benemerenza Civica. 

Io adesso devo nominare tre scrutatori: il consigliere Raggi, il consigliere Dell’Amico e il 

consigliere Spediacci. 

 

 

SCRUTATORI: CONSIGLIERI RAGGI; DELL’AMICO; SPEDIACCI. 

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi procediamo a mettere in votazione la proposta di delibera, c’è anche l’immediata 

esecutività, quindi facciamo due votazioni diverse. 

Chi è favorevole a conferire l’Alta Benemerenza Civica a Federico Bernardeschi alzi la mano. 

 

Applausi dalla sala. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano della proposta di delibera per il 

conferimento dell’Alta Benemerenza Civica a Federico Bernardeschi.  
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Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Quindi all’unanimità e per acclamazione la proposta di delibera è approvata. 

Mettiamo in votazione anche l’immediata esecutività. 

Chi è favorevole alzi la mano. 

 

Il Presidente procede con la votazione per alzata di mano dell’immediata esecutività della 

proposta di delibera per il conferimento dell’Alta Benemerenza Civica a Federico Bernardeschi.  

 

Presidente del Consiglio Comunale Michele Palma 

Bene, se adesso vogliamo spostarci qua sotto, credo anche per favorire i fotografi, consegniamo 

qua sotto l’Alta Benemerenza. 

Vi ricordo che poi verrà successivamente stampata una targa che verrà affissa in maniera 

permanente nella sala del Consiglio Comunale, dove ci sono gli altri illustri concittadini che 

hanno ricevuto lo stesso premio. 

Se vogliamo accomodarci qui sotto, prego. 

 

 

 

 

 

*** La seduta del Consiglio Comunale Solenne è terminata alle ore 12.31*** 


